

DIRECTOR:
ASDRUBAL VILLALOBOS
REDACTOR:
OCTAVIO MONTERO

PATRIA

ADMINISTRADOR:
VICTOR M. CABRERA
TELÉFONO 1325
APARTADO 249

Al mes: ₡ 1.00

Ejemplar: ₡ 0.10

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL
DIARIO DE LA TARDE
SAN JOSÉ - COSTA RICA

Imponente apoteosis Costa Rica glorifica a su hijo dilecto, el Padre de la democracia costarricense, Licenciado don Cleto González Víquez Miles de ciudadanos poseídos del más ardoroso entusiasmo rinden a este preclaro patriota el homenaje más ardiente que recuerdan los anales políticos de Costa Rica En ningún tiempo la ciudad de San José ha podido presenciar un espectáculo semejante, ni es fácil que pueda presenciarlo en lo futuro

La ciudad de San José amaneció de gran gala ayer domingo, día fijado para el desfile de la cabalgata y de vehículos que el PARTIDO UNION NACIONAL había anunciado. Desde las primeras horas de la mañana, el desfile de personas hacia la sabana era nutridísimo. Toda esa enorme masa de ciudadanos deseaba admirar en el gran llano la llegada de los manifestantes. Se respiraba un ambiente de alegría, de regocijo, de júbilo. La avenida central presentaba un aspecto de animación, sólo comparable al recibimiento que la ciudad de San José hizo al Rey del Aire, al As de la aviación, al Corodellindbergh cuando las potentes alas de su monoplaneo lo dejaron muellemente sobre el césped de nuestra Sabana.

El día amenazaba lluvia, pero, como ya lo hemos dicho, Dios es cletista, y dispuso que el agua respetara la esplendente belleza de la FIESTA NACIONAL que iba a verificarse. Después, el sol reía en el zenit, celebrando el éxito estuendo que esa fiesta obtuvo, gracias al patriotismo de sus hijos: es lástima que debido a fuertes lluvias ocurridas en cierta región del Atlántico el sábado por la noche, los ríos crecieran de tal modo, que muchos centenares de jinetes se vieron obligados a desistir del viaje a esta ciudad. Entre éstos estaban los vecinos de El Guayabo.

Poco antes de las once, empezó aquel enorme desfile, rompiendo la marcha un cuerpo de ciclistas compuesto de más de doscientos buenos muchachos, que llevaban sus vehículos profusamente adornados con los colores del partido. Seguía un nutrido grupo de caballeros todos uniformados de blanco y rojo: era como un Estado Mayor del partido Reformista, bien montado y pleno de animación y de entusiasmo.

Siguió después un inmenso grupo de ciudadanos a pie, portando arcos triunfales, con letreros sumamente expresivos. Pudimos leer la mayor parte de ellos: «VOTAR POR DON CLETO ES AMAR A LA PATRIA.» «LEY Y LIBERTAD.» «PAZ Y TRABAJO.» «CASAS HIGIENICAS PARA EL OBRERO.» «HIGIENIZACION PUBLICA.» «GUERRA A LA MORTALIDAD INFANTIL.» «ESCUELAS.» «CAÑERIAS» y muchos otros que vienen a ser algo así como un bello exponente de promesas que serán cumplidas para dicha de Costa Rica, durante la administración de don Cleto, que será fecunda en toda clase de bienes. Todo un programa político escrito en frases cortas sin ribombante palabrería, pues ya el país sabe lo que significa una promesa de nuestro grande ex-Presidente, que será el Presidente el próximo 8 de mayo.

Y luego, el enorme, el imenso, el interminable desfile de autos, de coches, y de camiones que era para perder la cabeza: por más de hora y media duró aquel pasar de vehículos, la mayor parte de ellos lindamente engalanados, como si

se tratara de un concurso para ganar un premio de arte y de belleza. Lo que llamó la atención general, fue que todos esos vehículos iban atestados, no de mujeres ni de niños, sino de ciudadanos hábiles para votar, cada uno de los cuales portaba orgullosamente sobre la solapa, sobre la camisa humilde la insignia del partido, timbre de honor para todo buen hijo de Costa Rica. Empezamos a contar esos vehículos, y francamente, la tarea nos pareció más ruda de lo que creíamos al principio, era para marearse. Cuando ya habíamos hecho la anotación, creyendo terminada nuestra tarea, nuevas y compactas filas de autos y de coches se divisaban a lo lejos, y proseguimos aquel recuento que parecía no acabaría nunca.

Y empezó a pasar la caballería, a cuya cabeza marchaba nuestro eminente Don Cleto, majestuosa imponente por su número. Parecíamos los escuadrones de los cruzados, animados de la fe más ardiente en su triunfo, que marchaban a la conquista del Arca Santa de nuestras instituciones, para salvarla de caer en las manos de los fenicios, de los judíos que intentan de manera temeraria, apoderarse del sagrado depósito de nuestros antepasados, de ese depósito que debemos defender aún a costa de nuestras vidas.

Bellísimo era el aspecto que presentaba aquella inmensa muchedumbre, enardecida, entusiasmada hasta el delirio, viviendo continuamente a nuestro eximio candidato, a ese mismo Benemérito, Padre de la democracia costarricense, vil y canallamente insultado por los peones y plumarios del carlismo, por oradores cloacas y por pasquines impresos que cobran a tanto por cada desvergüenza que lanzan a la luz pública contra una de las más legítimas glorias de nuestra patria.

Aquello era un río desbordado, que corría en medio de un cauce florido, que formaban las aceras de toda la Avenida Central, donde la divisa del partido UNION NACIONAL podía admirarse en todos los pechos, como una condecoración del civismo. Y la caballería continuaba su imponente inacabable desfile, cada vez con mayor entusiasmo, cada vez con más cálido enardecimiento. La inmensa muchedumbre que llenaba las aceras de todo la Avenida Central, correspondía, loca de entusiasmo, a los resonantes vivos de los caballeros, porta estandartes y banderolas, que flameaban a los vientos de la mañana, vientos precursores del esplendente triunfo de la patriótica, innúmera falange que se alistó bajo el pabellón glorioso de la UNION NACIONAL.

Y cómo se llenaba nuestra alma de legítimo orgullo, al oír los comentarios de un corrillo de extranjeros, cuando hacía comparaciones con la manifestación carlista del antepasado domin-

go, que, comparada con ésta, resulta la más desgraciada caricatura.

Los números no mienten, y todo aquel que quiso pudo contar y recontar, ese desfile que ha causado la más honda sensación en tiros y troyanos. Los comentarios generales que hemos oído por donde quiera, son altamente elogiosos para un partido que ha podido poner en tiempo relativamente corto, y sin desembolsos de mayor cuantía, semejante cantidad de gente en *pie de guerra*.

El recuento final según opiniones desapasionadas, de personas serias y ecuanímes, es el siguiente:

Ciclistas	200
Jinetes	2.411
Vehículos, (carruajes y autos) 345	
a 6 individuos cada uno.	2.070
16 camiones a 15 personas cada uno	240
Desfile de peateones con arcos	
triumfales	800
Nacionalistas en toda la Avenida	
Central, desde la Sabana hasta	
el pie de la Cuesta de Moras.	20.000
Lo que da un TOTAL de	25.721

almas, que es el cálculo más aproximado que hemos podido constatar.

El desfile abarcaba una extensión de 10 kilómetros, y tardaba para pasar dos horas y cuarto. Siete filarmonías dejaban oír sus notas marciales durante todo el desfile.

Compare el país el globo de esta manifestación, con la ridícula del carlismo de 1.026 jinetes y de 39 autos, más los grupitos de las esquinas donde se estacionaron algunos carlistas, y podrá darse cuenta exacta de la pujanza de aquel partido que pretende ganar las elecciones el próximo 12 de febrero. Un sentimiento de conmiseración, de piedad hacia el caído, nos obliga a no insistir más en comparaciones. Dentro de una semana cuando la incógnita se despeje, el país entero se dará clara cuenta de q' no hemos dicho más que la verdad, y siempre la verdad, por más que ésta sea muy dura para el carlismo, pero qué le hemos de hacer!

El suntuoso desfile que hemos descrito al correr del lápiz, cumplió el itinerario, terminando esta fiesta del patriotismo costarricense, que acaba de escribir una de las más brillantes páginas en los anales políticos de la República a la una y media p. m.

La comisión que intervino en el arreglo de esta FIESTA NACIONAL, merece el más efusivo aplauso de todos, por el éxito rotundo con que supo coronar su difícil cometido.

Del Cantón de Turrubares A mis convecios

Entre los cantones de la Provincia de San José este es uno de los que con más entusiasmo se ha afiliado al Gran Partido Unión Nacional.

Pueblo netamente agricultor, es un verdadero granero para los mercados de Orotona y San José.

Nuestro Cantón es uno de los que necesitan puentes y caminos en abundancia, esto motiva el que yo os haga el siguiente llamamiento:

Compañeros Turrubareños: El momento decisivo se acerca.

La personalidad de los Candidatos ya se ha discutido lo suficiente, ya hemos analizado convenientemente las virtudes de uno y el otro; ya todos los costarricenses estamos entendidos que el candidato del Gran Partido Unión Nacional es el que legítimamente reúne las condiciones necesarias para hacer un Gobierno de paz, progreso y libertad.

Si no dais vuestro voto ireis con el grupo de los que ignoran sus deberes, y culpa es vuestra de que un mal gobierno tome las riendas del Estado.

¡Votad por don Cleto y habréis hecho mucho y bueno para vosotros, para el país y para vuestras generaciones!

¡Votad por don Cleto! para que mañana no os veáis comprando y vendiendo con *vales de cartón y chapas de cobre*.

Ciudadanos que vais extraviados, arrancad esa venda que no os deja ver el porvenir de nuestra pequeña Costa Rica. Vuestros desendientes os bendecirán, y harán lo contrario si hundís al país votando por un mal presidente.

¡Votad por don Cleto! y un buen porvenir os espera. Oid estas palabras de este servidor de vosotros que no os engaña

J. M. CHAVES (a) CHARICO

En Pacayas de Alvarado Pájaro que no vola, es porque estate pichone

El sábado 21 del corriente fué día de pánico para los moradores de este «Hermoso Coco cletista» que en corrillos y en voz baja, comentaban aterrizados la llegada inesperada de «cinco jinetes» procedentes de Cartago, unos decían que sería el «resguardo», otros opinaban que serían «Turistas de Agua Dulce» de esos que les gusta mojarse hasta la médula por puro gusto; otros aseguraban que eran los «Jinetes del Apocalipsis» y afirmaban que, Gallito Rivera representaba el hambre, Rafael Ivankovich, la Guerra, Juan R. Céspedes, la peste y los otros la muerte y la derrota.

A cada momento se sucedían las opiniones más espeluznantes, lo que dió motivo a varios «timoratos» para que se confesaran con «una cuarta» poniéndose en gracia del «Roncito» que es el único mitigador del «Mieditis».

Pero al fin y al cabo de tanta zozobra, se pudo averiguar, gracias a un zopilote, (que según nos dijeron finé el que Noé echó del Arca cuando el Diluvio) y que en vez de rama, lo que traía era un papel anunciándonos la presencia de los «oradores carlistas» de esos que gritan, echan chispas y centellas y se vuelven el «mesmo Diablo», (por supuesto cuando los bota la bestia, o cuando llevan al «gún fracaso») como el que aquí se llevaron, porque estos según se cree, eran mudos o no hablaban el español.

Habiendo anunciado reunión para el Domingo, pasaron el día en completo mutismo y en la tarde se despidieron a la «Francesa».

Ojalá en este lugar nos sigan visitando propagandistas de esta talla, que con sólo el hecho de verlos a caballo por estas calles de Dios, queda uno prendado de ellos, como si echaran «polvillo de culleo».

De esto deducimos que el carlismo a estas horas, sólo

dedica el tiempo en recrearse meditando en su derrota «12 de febrero» día aciago, día en que el observatorio cletista, marca un cataclismo en el campo de los azules.

¡Pobres maníaticos admiradores de lo fantástico, ustedes azullitos, azullitos, están verdes... nunca podrán madurarse, ni poniéndose al «sol oficial», porque el día de las elecciones la mayoría abrumadora será cletista y ustedes quedarán con un palmo de narices, ladrándole a la luna llena, que ese día rayará en colores verde, blanco, azul y rojo.

Da Santa Ana

El domingo 29 del corriente celebró el Partido Unión Nacional una magnífica reunión en Santa Ana a las 10 de la mañana. Abrió el acto don Ernesto Gutiérrez haciendo bellas comparaciones sobre el peligro a que se expone la patria si llegara, por fatalidad, el candidato azul, a la presidencia y otras muchas cosas que gustaron mucho.

Jesús Pérez, habló largamente, sobre la pujanza del partido, de los ideales que persigue y de la brecha que los cletistas han hecho en las filas carlistas a base de conducta ejemplar y patriótica.

Juan Rafael Pérez, quien no lo conoce! viejo luchador que ha sabido tocar el corazón de los trabajadores habló al pueblo explicándoles cual es el camino, de bien de la grandeza del pabellón tricolor, cuya sombra protectora funde en un ideal las aspiraciones de los pueblos libres; estuvo feliz en su arenga, cerró el acto el señor Tapia, quien expuso en palabras convincentes la vida de los hombres que han consagrado sus mejores tiempos, de sus semejantes y al de su patria.

CORRESPONSAL

Costarricenses! votar por D. Cleto es contribuir a la salvación de la República y evitar que los cuervos azules hagan festín de ella!

Para Chango Solera O.

La hora su premaxa para Costa Rica toca a su fin.

Cuando los hombres se propusieron levantar una torre que llegara hasta el cielo, para defenderse de la cólera divina, Dios confundió las lenguas y la soberbia de los constructores, que mohinos y desconcertados se dispersaron por toda la tierra. Ese mismo tremendo castigo lo venimos padeciendo en Costa Rica, desde que los profesionales de la política erigieron la torre del Estado, sobre los escombros de la ley moral, e hicieron prevalecer los mandatos de la voluntad sobre los dictados de la razón. La ley entonces dejó de ser una *ordenación de la razón dirigida al bien común y promulgada por el que tiene el cuidado de la comunidad*, para convertirse en un *acto de la voluntad soberana*. Y esta voluntad irrestricta del poder público, se hizo sentir sobre el derecho de todos y el de cada uno, y la lengua dijo lo que aquella quiso, y a la confusión de las palabras siguió la confusión de las ideas, de tal manera que ya en las esferas del gobierno nadie se entiende y, si no nos engañamos, tampoco en la región de los negocios, ni en el campo social.

Cuando en 1906, recibí don Cleto González Víquez, la Presidencia de la República de manos del Gobierno de Esquivel, fue entonces don Cleto quien abolió la Ley Marcial y restableció ante la faz del país las libertades oprimidas por las confusiones políticas de esa época, dándole al César lo que es del César y a Dios, lo que es de Dios.

Las lenguas, pues, confundidas, volviéronse en mutuo conocimiento. La paz, el derecho individual, la presión del membrillo en los cuarteles y el grito de ¡viva Costa Rica libre e independiente! tornóse en ¡viva la República de Costa Rica!

Cuatro años pasaron; Cleto González Víquez cumplió con su sagrado deber de todo un presidente ejemplar. La entrega del Solio Presidencial le tocaba a su sucesor por Ley y por el que la mayoría del pueblo lo obligaba, tocó ser elegido Ricardo Jiménez Oreamuno a quien don Cleto dijo: «Ocupad este asiento presidencial que para Vos destina la voluntad del pueblo».

Ahora, repito, como dijo don Juan María Solera O.: «El día en que desaparezcan de Costa Rica: Ricardo Jiménez Oreamuno y Cleto González Víquez, habrá que cubrir la bandera nacional de luto. Estos dos ilustres hombres son dos fuertes columnas sobre que descansa la República».

Ahora, indiscutiblemente saldrá electo por la mayoría grandiosa de los ciudadanos el muy honorable y eximio jurista Sr. ex'Presidente Lic. don Cleto González Víquez quien de manos del Lic. don Ricardo Jiménez recibiera el asiento presidencial y con honor, justicia y rectitud gobernará de nuevo la República, que una vez con mucha gloria en sus manos sostuvo.

¿Qué Carlos María dicen y dicen al pasar?

¡El caos! Dios es infinito, omnipotente y no permitirá que el asiento que ocupa un Ricardo Jiménez y ocupó un Cleto González Víquez, lo llegue a ocupar don Carlos María...!

¡Costarricenses! Votar por don Cleto, es contribuir a la salvación de la República y evitar de que los cuervos azules hagan festín de ella! Si queréis ver a Costa Rica en el desastre, derrumbándose en el abismo de la ruina—votad por Carlos María.

La familia costarricense necesita paz y tranquilidad, progreso y trabajo.

El futuro gobierno del Lic. González Víquez será un arco iris de paz.

Sus representantes de los pueblos, en la Cámara, serán un floral que sólo emana el perfume de la ciencia, la honradez y el mucho celo en los destinos de los dineros del Estado para fomentar las necesidades del país entero. Sin odios ni resquemores, abrigándoles en sí el amor y patriotismo.—Don Cleto desde el Solio de la Presidencia les dirá a sus enemigos de hoy: «Acercáos hijos míos, Costa Rica para los costarricenses!»

A quien dedico este artículo, es a un digno hijo de Heredia, de quien el diario carlista del 19 de enero último, trató en vano de lanzarle baba que no llegó a los pies de don Chango.—La calumnia, la injuria, la cincha, la venganza y las detenciones indebidas, son sus armas de combate, las cuales su jefe Carlos María toma por hazañas heroicas conquistadas en el campo de la lucha.

R. Lépez M.

Siguen lloviendo protestas del carlismo

Por la presente hago público testimonio de mi adhesión a la causa del Partido Unión Nacional, la cual acurpo con entusiasmo y seré de hoy en adelante un decidido soldado de la misma. Dejo por lo mismo sin efecto la adhesión que di a la causa republicana, por motivos poderosos que tengo y para constancia firmo la presente, que he hecho con verdadera convicción.

HERNÁN SALAZAR A.

Testigos: H. Carrera S., Juan J. Loria R., Carlos Centeno R.

San José, febrero 2 de 1928

Repetición de nombres en las listas de sufragantes

Por creerlo de interés para las juntas encargadas de la recepción de votos, reproducimos el siguiente decreto del P. E.

(aquí el decreto)
«Artículo 1º—Siempre que las Juntas Principales de distrito notaren que el nombre de un mismo individuo aparece repetido en las listas definitivas de sufragantes, darán cuenta del hecho al Registro Cívico. Se tendrá como repetido el nombre, si teniendo certeza la Junta de que se trata de la misma persona, aparece en una parte con sus dos apellidos y en la otra con uno solo, o si en un lugar está consignado con los nombres de la certificación de nacimiento y en la otra con los nombres con que es conocida la persona en la sociedad o si en una inscripción contiene todos sus nombres y en la otra se ha suprimido alguno de ellos.

El Registro Cívico con

vista de la manifestación de la Junta y de acuerdo con los informes que juzgue precisos para completar su información, procederá a hacer la cancelación de la inscripción que no sea la correspondiente al domicilio electoral del sufragante y pedirá, al mismo tiempo, a la Junta la devolución de la cédula sobrante para su anulación.

Las Juntas Principales tan luego como reciban aviso del Registro Cívico de haberse hecho la cancelación se abstendrán de hacer la entrega de las cédulas que se trata de anular.

Artículo 2º—Este decreto rige desde el día de su publicación.

Dado en la ciudad de Puntarenas, a los treinta días de enero de mil novecientos veintiocho.

RICARDO JIMÉNEZ

El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación

R. CASTRO Q.

Discurso pronunciado por la señorita Adela López en Tapesco con motivo de la visita de nuestro Candidato

Mi estimado y querido Candidato, abusando de vuestra indulgencia me atrevo a dirigiros mi palabra tosca y sencilla desnuda en absoluto de literatura, pero cubierta sí, de la sinceridad más firme porque ella nace del fondo de mi corazón patriota, herencia de mis antepasados, héroes de nuestras libertades patrias. La mitad de mi vida diera hoy por poseer las facultades de un gran poeta para cantar las glorias del más grande de nuestros hombres, Lic. don Cleto González Víquez, nuestro digno Candidato, nuestro futuro Presidente. Recibid, pues, ilustre señor González el patriótico saludo que os reitero en nombre de mis copartidarios de Tapesco, que en masa formidable hoy os aclama inflamados por el fuego patriótico y orgullosos por encontrarse al lado de su digno Candidato. Mil gracias os damos ilustre Benemérito por la inmerecida honra que nos habéis dispensado con vuestra visita; grato recuerdo que conservaremos mientras vivamos. Permítame señor González que os haga presente mi más atento saludo en nombre de los reformistas «mis compañeros para quienes nos es muy honroso reconocerlos como jefe y poner nuestro contingente al servicio del partido Unión Nacional; podéis señor contar con nuestra lealtad y firme adhesión, por

nuestra parte conservaremos ciega confianza en vuestra honorabilidad que con nuestro triunfo quedarán resguardados los ideales de nuestra causa reformadora.

He dicho

Viva el potente Partido Cletista y viva el General Volio.

CARTEL

La Junta Electoral Principal de la ciudad de San José, de conformidad con el artículo 36 inciso 2º de la Ley Electoral, ha designado de las 4 a las 6 de la tarde (16 a las 18 horas) y de las 7 a las 9 p. m. (19 a las 21 horas) todos los días para la entrega de las cédulas electorales, la cual se verificará en la «Escuela Vitalia Madrigal» (Colegio de Señoritas). Los domingos se hará el despacho, de la 1 a las 5 p. m. (13 a las 17 horas) solamente.

LUIS CASTRO UREÑA

Presidente de la Junta Electoral

TOBIAS ZÚNIGA MONTÚFAR

Secretario,

NOTA.—La entrega es absolutamente personal.

LA IMPERIAL

SOMBRERERÍA DE FEDERICO AYMERICH

Surtido de sombreros de última novedad, todas calidades y para todos los gustos, marcas

Stetson, Henry Heath, G. B. Borsalino, etc., etc.

De paja, en todos los estilos

Especialidad en sombreros de pita de la famosa marca

MONTECRISTI

Teléfonos 863 y 747

Apartado 65



El Sr. Presidente de la República echa a los miembros carlistas de las Juntas Cantonales de Siquirres y Limón

Ordena además la remoción de Carlos Mora y Rogelio Amador --directores del carlismo limonense-- por ebriedad

El señor Presidente ha barrido a los miembros carlistas de las Juntas Cantonales de Siquirres y Limón. Han sido tantas las irregularidades cometidas por estos desalmados, que la medida de la paciencia de don Ricardo rebalsó. Pensaban estos señores que con sólo estar en mayoría en las Juntas se podía ganar la elección; que sabrían salir, habilidosamente, la falta absoluta de partidarios carlistas y que una vez consumados los hechos no se podía remediar el daño por ellos cometido. Y entorpecidos por la minoría ridícula en que están, se dieron a la tarea de retardar el funcionamiento de las Juntas hasta que cansado el Sr. Presidente de tanta artimaña estúpida, removió al Jefe Carlista de Siquirres don Alberto Strasburger, persona conocidísima en todo el país por los escándalos municipales de ese Cantón, y a su comparsa. Y también echó al Jefe Carlista don Francisco Solórzano, no menos destacado en asuntos municipales, y a su compañero de tramoya. El miembro cletista don Juvenal Barquero quedó en su puesto, por disposición expresa del decreto.

Como el propósito del carlismo de Limón es el de impedir que se verifiquen las elecciones con la corrección debida, fracasados en su primer intento, optaron por estorbar la entrega de cédulas y el Presidente de la Junta Principal, en estado de ebriedad y seguramente de acuerdo con Carlos Mora Aguilar—otro pájaro municipal de muy larga experiencia,—también borracho, promovieron un escándalo tan morrocotudo que no solamente interrumpió

la entrega de las cédulas sino que, caso insólito y único en el país, se agredió a los miembros cletistas de la Junta.

El último lamparón del carlismo de esta región ha sido la contestación que dió su directiva al Gobierno cuando, preguntados por el número de trenes que deseaban se corriera el día de las elecciones, para darle facilidades a los ciudadanos, contestaron con una frescura que *ninguno*. Se manifestaron abiertamente en contra del espíritu de la ley electoral vigente y contrarios al deseo muy justo del Poder Ejecutivo de dar fácil traslado a los costarricenses, distribuidos en pequeños grupos, en un territorio tan extenso y que no tiene más medio de comunicación que la línea férrea.

Habían venido exhibiéndose por su minoría lastimosísima pero jamás imaginamos que la exhibición llegara hasta tocar el corazón de los cletistas para arrancarles sentimientos de conmiseración. Y lo confesamos con simple espontaneidad: hemos trocado la risa sarcástica que nos producían por el ceño adusto y serio que se pone ante las grandes calamidades.

Si no tuviéramos lista la última gran reunión, con la ovación ya anunciada, con la Lechuza Reformista y el desfile de antorchas, todo amenazado con la banda municipal del Paraíso, les ahorraríamos este gran disgusto que ya resulta una crueldad.

JEFATURA DE ACCION PROVINCIAL

DEL MINUTO

A las puertas del triunfo

Se puede decir que ya prácticamente la campaña política terminó; ahora no queda más que la obra de recuento y organización; en las plazas públicas cesaron los ataques de tribuna y los periódicos disminuyen sus fuegos; ambos partidos, preparados ya, no esperan más que el día de presentarse a las urnas electorales y allí con la majestad del voto, decidir la contienda cívica.

Larga ha sido la campaña, pero dichosamente para este país privilegiado, los negocios tanto públicos como privados no han sufrido trastornos de ninguna naturaleza. Nuestro pueblo, es cuerdo por excelencia. Recibe las impresiones políticas con estoica filosofía y después de hacer patria con el voto, se dirige a sus campos de labranza y reafirma esa patria con el arado. Esa es la índole, la idiosincrasia de nuestros campesinos.

En Costa Rica la libertad no asfixia a nadie y se sabe disfrutar de ella con cordura y buen juicio.

Ya en el final de una lucha cuyos síntomas desde el comienzo no más presa giaban desbordamientos pasionales, vemos que después de infundados temores, transurre y transcurrirá en los pocos días que faltan sobre un mar de aceite.

¡Pocos países sobre la tierra se darán el lujo de apuntar estos hechos de gran civismo!

¡Pareciera que cada costarricense tuviera en su casa la gran figura de Juan Rafael Mora y le guardara patriótica devoción!

Deslindados los campos y controladas las fuerzas de ambos partidos, se puede afirmar con matemática seguridad, que el Partido Unión Nacional está a las puertas del triunfo; que no queda más que esperar el día doce de febrero para hacer patente su abrumadora mayoría. Serán unas elecciones y será un triunfo tan sonado para el nacionalismo, que no habrá precedente en la historia política de Costa Rica. Y conste que no pecamos de optimistas; nuestras estadísticas de todos los pueblos de la República nos hablan con la fría elocuencia de los números. No pecamos pues de exagerados. Templados

dos nuestros nervios en otras campañas electorarias donde el triunfo nos ha sido adverso, adquirimos la disciplina de mirar las cosas del color que son y de tener la verdad a flor de labio.

Así pues si en otras ocasiones no nos agobió la derrota, hoy no nos marea el triunfo.

Aseguramos con positiva realidad que la victoria del Partido Unión Nacional será algo que tomará proporciones colosales; nos alegramos por Costa Rica.

Seguirá el país por el cauce de orden y riqueza que le demarcaron sus grandes hombres.

Seguirá el país en la era de paz, trabajo y libertad que le señalaron sus patriotas gobernantes.

Seguirá nuestra bandera tricolor flotando en lo más alto de su asta, sin mácula y sin humillaciones.

Costa Rica está de plácemes!

La llegada del Lic. González Víquez al Poder por segundo periodo, prueba elocuentemente que nuestros pueblos son conscientes; son agradecidos y que tienen un bien desarrollado civismo.

Subirá al Poder el Lic. González Víquez con el aplauso de todos los costarricenses; será el ungido de todos los pueblos, porque ya en ese día, no habrá vencedores ni vencidos y las corrientes antes dispersas de la opinión pública tomarán un sólo lecho y no habrá otro pensamiento que el de la grandeza de la Patria.

Todos los ciudadanos saben que el nombre de don Cleto, fué lanzado al análisis de la discusión pública, como lazo de unión en la familia costarricense; como ramo de olivo que presagia paz y tranquilidad; como arco iris que simboliza concordia.

El país ha correspondido a este supremo anhelo.

El nombre de don Cleto González Víquez unió como por obra de milagro a tres partidos que poquito antes enseñábanse uñas y dientes.

Y como por obra de milagro, decíamos, todos estos tres partidos aplacaron sus iras y acogieron todos con beneplácito este nombre que simbolizaba la fraternidad en los campos ardorosos de la política.



Con profundo placer invitamos a todos los costarricenses a presenciar la agonía y muerte del

KARLISMO

el 12 de febrero próximo.

Los funerales y entierro se verificarán el 8 de Mayo en el Palacio Nacional.

Se le suplica su puntual asistencia y ojalá ruegue por el eterno descanso del difunto.

NOTA: No habrá invitaciones personales.

Una Directiva Krup

En la Imprenta Alsina acaba de imprimirse la Directiva del Partido Unión Nacional de Cartago, constante de cerca de DIEZ MIL nombres, respaldado cada uno de ellos con la correspondiente cédula debidamente firmada por el partidario.

Es una sábana de papel, de dimensiones enormes, donde figuran los nombres de las personas más conspicuas de aquella provincia, los representativos de más valía en el comercio, en la banca, en la agricultura, etc., etc.

Llama fuertemente la atención de todo el mundo que en la provincia de Cartago, cuna del candidato barnizado de azul, se haya formado una directiva de tal magnitud, por la calidad y la cantidad de los nombres que la integran.

Haciendo presente esta extrañeza a un cartago que admiraba esa directiva, nos dijo sonriendo y con una franqueza que admiramos:

«Precisamente porque en Cartago conocemos bien a don Carlos María, es que se ha podido formar una directiva como esa».

Este sencillo comentario pone de manifiesto de una manera clarísima la ninguna popularidad del señor Jiménez Ortiz en su propia provincia. ¡Qué diferencia ofrece este caso, si lo comparamos a otros tiempos, cuando el nombre de Ricardo Jiménez postulado por el partido Republicano, (el verdadero), era generalmente aceptado por sus comprovincianos!

Así pues, el republicanismo de Cartago le ha dicho a don Carlos María en esta ocasión:

«Te conozco, paval!»

X. X.

Ahora ya las pasiones cálidas han pasado, y no queda más que en reverencia nacional, saludar al benemérito de la Patria Lic. don Cleto González Víquez.

Y todos los costarricenses, como buenos hermanos, debemos acuerpar y ayudar al buen Gobierno de este gran hombre.

Así hacemos República y la Patria se ha salvado.

Ahora, costarricenses, como un sólo hombre, a trabajar, todos en su radio de acción, por el bienestar del país.

La campaña política pasó, y todos somos hermanos!

¡Viva el futuro señor Presidente de la República don Cleto González Víquez!

¡Viva Costa Rica libre!

GIL SOL

DATOS OFICIALES

**Caballería carlista del domingo
29 de enero de 1928**

2500 caballos (Dato perfectamente comprobado)

Caballos con jinetes (contando policías y chiquillos)	1060
32 automóviles de 40 caballos cada uno	1280
2 camiones de 80 caballos cada uno	160
TOTAL DE CABALLOS	2500

S. E. ú O.

Colosal asamblea nacionalista en Desamparados

Por exceso de material, habíamos omitido publicar la crónica de la gran asamblea de nuestro Partido realizada en Desamparados, a las siete de la noche del pasado sábado 28 de enero.

Jamás partido alguno, ha realizado en contienda política, una reunión de aquella magnitud. Jamás el pueblo desamparadense ha visto reunidos en su plaza pública, a 1.500 ciudadanos, hijos del cantón, como los vio en esta noche gloriosa del 28 de enero, tributándole un homenaje de sincera simpatía y adhesión a nuestro inclito candidato, Licdo. González Víquez.

En primer término, la multitud recorrió con la banda cantonal a la cabeza, las principales calles de la población, portando antorchas encendidas, dando así, un bello espectáculo difícil de narrar. La reunión se verificó en la plaza pública, frente a la habitación del distinguido correligionario don Mariano Bermúdez. De primero hizo uso de la palabra don Manuel Monge, quien con frase sencilla hizo la presentación al pueblo del Candidato y de la comisión.

Entre las aclamaciones del pueblo subió a la tribuna el dilecto desamparadense don Joaquín García Monge, quien, con un discurso magistral, defendió a don Cleto de los ataques del enemigo. Su discurso, una pieza oratoria de gran valor, ha sido favorablemente comentado hasta por el enemigo, quien, con esta aplastante reunión está de «capa caída» en esta localidad.

Siguió en el uso de la palabra don Joaquín Fernández Montúfar, el que, con su pluma enérgica y brillante ha hecho tambalearse al enemigo en esta campaña. Fernández Montúfar, pronunció un conceptuoso discurso, el que ha merecido el honor de ser reproducido en hojas sueltas y circulado por todo el Cantón.

El virtuoso sacerdote don Salomón Valenciano arengó al pueblo. Su discurso ecuanime y culto, causó una magnífica impresión.

Cuando ocupó la tribuna don Otilio Ulate, el pueblo lo aplaudió delirantemente. Su discurso, lleno de bellos pasajes, gustó mucho a la concurrencia. Don Otilio es muy querido en Desamparados y por eso, su presencia en este momento, fue muy bien recibida.

Don Manuel Sáenz Cordeiro ocupó la tribuna para explicar al pueblo ciertos

detalles muy importantes referentes a la manera de votar, y de último, para rematar con broche de oro, apareció la figura excelsa de nuestro candidato. El pueblo lo saludó con delirio patriótico. El entusiasmo desbordante, vítores estrepitosos, sombreros al aire.

Don Cleto hubo de esperar algunos minutos. Su palabra, patriarcal, dulce, como la de un padre, sin ofensas para el enemigo, sin la diatriba que envenena, sino con la razón que convence, así arengó al pueblo. Tuvo conceptos muy favorables para Desamparados. Exaltó la figura del conterráneo García Monge, esbozó los puntos culminantes de su nuevo gobierno.

A las 10 de la noche terminó esta asamblea que ha puesto de manifiesto, evidentemente, que el Partido Unión Nacional triunfará en este cantón por enorme mayoría.—PIRRO

Un llamamiento

Cletistas:

Sean mis primeras palabras para saludaros cariñosamente y para deciros que ya se acerca la hora definitiva para el triunfo de nuestros ideales encarnados en nuestro ilustre Jefe y Candidato Lic don Cleto González Víquez.

Este eximio ciudadano llevará los destinos de nuestra querida patria por rumbos de libertad, paz y progreso. Será el gobernante honrado que con mano firme impondrá el bienestar en todos los pueblos de la República. Hará don Cleto un gobierno de absoluta honradez y sin ejercer tiranías de ninguna naturaleza, sustadía en el poder será fecunda en beneficios para la Patria.

Compañeros: no echeis pie atrás y todos como un solo hombre, votad el día 12 de febrero, por el hombre prestigiado Lic. don Cleto González Víquez. No temáis al adversario, quien está convencido que su partido está en ridícula minoría en todo el país y después, cuando comprenda que fue derrotado por noble adversario en honrada lid, será el primero en rendir su sombrero a nuestro ilustre jefe por su glorioso triunfo.

Salud compañeros y recibid el saludo de vuestro seguro servidor y copartidario,

JESÚS PALACIOS UREÑA

Discurso pronunciado por don José María González con presencia del Candidato en Tapesco

Ilustre Candidato; como buen reformista, y en nombre del Nacionalismo de Tapesco, os saludo y os doy la bienvenida; que vuestro paso por estos lugares sea la aurora que nos anuncia una nueva era de paz, progreso y libertad. El Nacionalismo de Tapesco, que lo forma la mayoría del pueblo, os ofrece el homenaje de este humilde arco, de ningún valor material sí, pero por la sinceridad y el patriotismo que representa, no cede su lugar a los gloriosos arcos triunfales que los romanos erigan a sus héroes soldados. Bienvenido seas ilustre don Cleto y que Dios os conserve muchos años de vida para bien y felicidad de nuestra queri-

da Costa Rica, son los deseos de los buenos hijos de ella que cifran su salvación en el indiscutible triunfo del Candidato del potente y arrollador Partido Unión Nacional, cuya bandera tricolor lleva bajo sus pliegues, promesa de libertad, trabajo y reforma. Ahora vosotros ciudadanos trabajadores y honrados, vosotros reformistas indomables, con todo el fuego de vuestro patriótico corazón, me acompañaréis a lanzar un viva que repercuta de frontera a frontera. Viva el futuro Presidente de la República Benemérito don Cleto González Víquez, viva el General Volio, viva el Partido Unión Nacional y viva Tapesco Cletista.

Una verdadera fiesta cívica

Grande entusiasmo despertó en el Barrio de Desamparados, la visita de una Comisión nacionalista, integrada por los apreciables señores Licdo. don Adrúbal y don Francisco Villalobos, don José P. Quirós y don Marcial Rodríguez.

Les dió la bienvenida el que suscribe, ocupando después la tribuna, don Marcial Rodríguez y don Arturo Solé, sus discursos fueron muy aplaudidos, pero el entusiasmo rayó en delirio cuando, el brillante adalid de nuestra causa Lic. Villalobos se dirigía a la concurrencia.

Una vez terminada aquella reunión, la Comisión fue instada, con tanta insistencia que, tuvo que acceder a verificar otra reunión en el extremo Este del mismo barrio o sea, en el límite con San Pedro de Santa Bárbara, siendo de nuevo ovacionados los mismos oradores, en sus discursos, llenos de fe y entusiasmo por el triunfo de nuestra causa.

La comisión fue después finamente atendida en casa de doña Rita v. de Soto, por dicha señora y sus hijas la señorita Elisa y hermanas.

Con vivas al Lic. González Víquez y al Partido Unión Nacional fue despedida la comisión. Así termi-

nó aquella fiesta cívica que ha dejado imborrables recuerdos en Desamparados, que espera ansioso el 12 de febrero con el triunfo ya indiscutible del Partido Unión Nacional al que este pueblo ha contribuido formando en sus filas, desde el primer momento en que fue lanzado la candidatura del esclavido estadista Licdo. don Cleto González Víquez.

Corresponsal.

A'ajuela, 31 de enero de 1928.

Enérgica protesta

Abusos del carlismo

Yo, Ramón García Abarca, protesto del abuso que cometieron los carlistas en el cantón de Acosta, poniendo mi nombre en su directiva sin que yo hubiera autorizado a nadie para tal hecho.

Siendo yo del partido Unión Nacional, mi voto es para el Lic. don Cleto González Víquez.

RAMÓN GARCÍA A.

Testigos: Carlos Calvo V. Mercedes Calvo M.

San Juan de Dios de Desamparados, febrero 2 de 1928.

El número 12 fatal para Carlos María

- 12 meses de lucha infructuosa.
- 12 la hora que marcaba el reloj al entregárselo en Alajuela como regalo.
- 12+12 de Diciembre, día de la entrega del famoso regalo a las...
- 12 de la noche.
- 12 de Febrero, día amargo esperado por don Carlos, que será el de su derrota.
- 12+12+12+12 meses en que tendrá que contemplar al Benemérito de la Patria Lic. don Cleto González Víquez, rigiendo los destinos de la República.

Manuel Antonio

Tomando Refrescos y Cervezas

TRAUBE

Conserva la salud

Una LAGER le alarga la vida

Directorio Profesional

Victor Guardia Q. - Ricardo Fournier Q.
Rogelio Salazar S.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Oficinas: Pasaje Dent.
Antiguo local «La Feria»
Teléfono 1386

FABIO BAUDRIT y TOMAS GAMBOA R.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Oficina: En la de don Cleto
González Víquez
Teléfono 612

Lic. Juan Felipe Picado Zúñiga
ABOGADO Y NOTARIO
Oficina: Frente al antiguo
Palacio de Justicia
Teléfono 322

Vidal, José Joaquín y Daniel Quirós
ABOGACIA Y NOTARIADO
Teléfono 95 - Apartado 1285
Oficinas: Pasaje Dent
Antiguo local «La Feria»

LIC. NAPOLEON VALLE
ABOGADO Y NOTARIO
Teléfono 84
Bufete del Licenciado
Luis Anderson

ENTRE CHARLA Y CHARLA

¡Los carlistas están con el moco caído!

De unos días a esta parte, me he enterado de una cosa que para nadie era novedad: que los carlistas están con el moco caído.

Yo como soy tan distraído no había reparado en esta contingencia. Averiguando de aquí y de allá, me enteré de que los carlistas bajaron el moco porque es tanta la avalancha cletista, que ya no les es posible aguantar el ácido. Comprenden que están en una ridícula minoría y lo que no ha ser bien vendido, que sea bien disimulado; por esto, ahora, se hacen los zuecos, y que salga el sol por Antequera.

Hace poco tiempo los carlistas todavía comían cuento y habían tomado la vara. Los cálidos discursos de don Carlos María, servían a manera de inyecciones de entusiasmo y sus partidarios tragaban anzuelo en paleta.

Ahora que estamos en los días de la liquidación final, la atmósfera política se está despejando y los botones cletistas revientan por todos los campos que es una contenera. Y esta vaina para los carlistas se ha manifestado ahora con motivo de la entrega de cédulas para votar. Antes los cletistas no querían usar divisa por aquello de no espantar al enemigo. Si los cletistas desde hace meses hubieran usado sus divisas, don Carlos María hubiera puesto pies en polvorosa y a estas horas estaríamos solitos en el campo y esto no tiene gracia alguna.

En cambio ahora sí es tiempo de medir las fuerzas y por eso vemos divisas cletistas en paleta. De los cuatro puntos cardinales del país han reventado cletistas en más abundancia que la escobilla. Y si estamos diciendo mentiras aconsejamos a los dudosos vayan al Colegio de Señoritas y digieran el fuerte empacho de diez cletistas por un carlista.

Estando yo parado en la esquina noroeste del Colegio de Señoritas, se acercó un carlista, amigo mío, y me dijo: Don Canuto, ¿quiere hacerme el favor de decirme en donde nosotros los carlistas sacamos la cédula? Toda la gente está entrando por la puerta Vitalia Madrigal, pero yo, como no veo carlistas, no me atrevo a entrar y me parece que es que han dividido la entrega de cédulas por los partidos que hay. Allí se amontonan en remolinos que da miedo los cletistas y si me colo entre ellos, me tomarán el pelo,

¿Dónde está la puerta de nosotros los carlistas?

—Amigo mío, le contesté, por esa puerta que usted dice, entran todos; cletistas y carlistas. Lo que pasa es que los carlistas se cosechan en esta tierra como la planta de la marijuana: DE CONTABANDO. Vaya usted allí, se enfla y después lo despa charán con su cédula.

El carlista me agradeció la indicación y como un motico jugado del Hospicio de Eubrianos, se coló como pudo entre aquella pila cletista y como un héroe sacó su cédula.

Después presencié mil escenas más por el estilo y todas curiosas.

En buen castellano quiere decir esto, que el carlismo está en su hora trágica de liquidación y que si no sigo hablando, es porque no quiero seguir en el choleo es candaloso a que han dado motivo.

¡Pobrecitos!... con razón están ahora con el moco caído.

Lo sentimos por toda la plata que han palmado.

CANUTO DELGADO.

Afredo Saborio acaba de confesar su pecado de traición

Para quienes dudaban todavía de la traición de Alfredo Saborio en el año 1925, cuando en actitud trágica despotricaba en las plazas públicas pidiendo la cabeza de Carlos María Jiménez, encontrarán en «La Tribuna» de ayer defuido como en un agua fuerte el carácter del candidato a diputado carlista por la viril provincia de Alajuela.

Allí está en forma incontrovertible descrita la traición que ese hombre le hizo a don Alberto Echandi y a su partido; allí está explicada su disidencia, cuando hacía levantar actas de adhesión a la hipotética candidatura de Carlos María Jiménez y con testigos, en los días que todavía cantaba loas a don Alberto Echandi.

La conducta de Froilán Bolaños, volviéndose indignado contra quien traicionó a Jorge Volio, se vuelve una arma contra la alevosía de Alfredo Saborio. Froilán es un hombre leal. Saborio con veleidades de mujer le ha dado un puntapie moral a la nación.

¡Que juzgue el país de esas almas gangrenadas que dirigen el carlismo!

REFORMISTA ATENIENSE.